



Inicio > ECONOMÍA > Razones técnicas, de por qué importar gas es "absurdo"

ECONOMÍA

Razones técnicas, de por qué importar gas es "absurdo"

por Caterin Manchola · 8 septiembre, 2022

COMPARTIR



Además de generar empleos, regalías, impuestos y compra de bienes y servicios, la producción de gas en el país es necesaria para la anhelada transición energética.

No cesa la lluvia de críticas contra la intención del Gobierno Nacional de disminuir la exploración de gas en Colombia y comenzar a importarlo desde Venezuela. La ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, fue la primera en anunciarlo como opción a futuro, pero ahora el embajador Armando Benedetti afirmó que la compra en el vecino país debe darse de inmediato.

Más allá de los comentarios en contra por parte de los diferentes sectores políticos y la ciudadanía, el director de la Asociación Colombiana del Petróleo y Gas (ACP), Francisco Lloreda enunció uno a uno los argumentos de fondo por los cuales el planteamiento del embajador no solamente es "absurdo", sino que "va en contra del interés nacional".

Lloreda empieza explicando que actualmente y por los próximos siete años, el país cuenta con suficiente oferta de gas, por eso lo que llegue de la importación sería para almacenarlo. En ese sentido, indica que el gas natural "es muy costoso de almacenar en su condición gaseosa. Por eso se usa de inmediato, se quema en la operación, o licúa (bajando su temperatura a -260 C) para exportar en contenedores especiales".

Luego trajo a colación otros factores que convergen a la par de la producción de gas en el país. "Genera empleos, regalías, impuestos y compra de bienes y servicios", sostuvo, "por eso, teniendo gas natural por desarrollar, no tiene sentido depender del importado", aseveró.

Una de las advertencias más sonadas son los altos costos que pagaría el consumidor final si se empieza a traer el hidrocarburo del mercado exterior, pues "suele ser más costoso que el nacional. El importado subiría el costo del gas a 11 millones de hogares y la electricidad (entre el 10-20% de la electricidad se genera con gas natural)".

electricidad (entre el 10-30% de la electricidad se genera con gas natural).

También señaló que en caso de que el Gobierno finalmente determine comenzar a traer el hidrocarburo desde ya, lo cierto es que "Venezuela tiene grandes reservas de gas natural, pero su infraestructura de gasoductos está en mal estado y requiere una inversión importante. Y Colombia no tiene la de almacenamiento. ¿Lo pagarían los colombianos vía tarifa?".

Y finalmente dijo que la declaración de Benedetti contradice a la Ministra de Minas y Energía, debido a que, por el contrario, la alta funcionaria ha precisado que el país debe ser autosuficiente en hidrocarburos; que no debe depender del gas natural de Venezuela o de otro país.

La oferta

En suma, el Gobierno Nacional busca importar gas, no porque el país tenga ahora mismo una oferta insuficiente; se debe a quiere reducir la exploración y explotación del combustible según su política de gobierno y a que las reservas actuales fenecen en aproximadamente siete años, según las proyecciones.

Paradójicamente, el último hallazgo de megayacimientos en el mar Caribe por parte de Ecopetrol evidencian que la necesidad de importar podría aplazarse una década más. Y no se descartan otros hallazgos gasíferos, pero para encontrarlos debe explorarse aún más.

Por su parte la Ministra de Minas había informado recientemente que el país acelerará la transición energética, "pero eso no quiere decir que se va a sacrificar la seguridad energética". Y aseguró que impulsarán y apoyarán el desarrollo de los contratos vigentes para mantener la autosuficiencia y el abastecimiento.

A su vez la Asociación Colombiana de Gas Natural (Naturgas) ha reiterado que "el gas natural es el energético clave que necesita el país para la renovación de la matriz energética nacional, además, es reconocido como una energía verde en el mundo, tal como lo declaró el Parlamento Europeo; Colombia es autosuficiente en gas natural. Nuestra industria es el aliado natural de la transición energética en el país".

Por tal razón, los esfuerzos deben concentrarse en adelantar campañas exploratorias y de desarrollo, pues existe un enorme potencial en el mar Caribe: "esto significaría nuevas reservas, más empleos, inversión social y proyectos productivos en las regiones. Colombia podría incluso tener autosuficiencia para más de 100 años".

COMPARTIR     

< NOTICIA ANTERIOR  **Petro posesionó a nuevo embajador de Colombia en Estados Unidos**

NOTICIA SIGUIENTE >  **No divorciemos la política, de la ciencia**

0 Comments Sort by Oldest ▾

 Add a comment...

Facebook Comments Plugin



QUIENES SOMOS

Grupo informativo La Nación
Neiva, Calle 11 # 5-101
Línea de servicio al cliente PQR 3182089864
Línea de ventas 3182501244
Oficina Bogota 3187770031

Contactanos: juridico@lanacion.com.co notificacionesjudiciales@lanacion.com.co
secretaria.comercial@lanacion.com.co tienda@lanacion.com.co

SIGANOS



¡Adquiere nuestros serv

